



1 de julio de 2016

RAJOY ABRE LA RONDA DE CONTACTOS CON COALICIÓN CANARIA Y SITÚA AL PSOE COMO OBJETIVO PREFERENTE

El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, comenzó ayer la ronda de contactos para conseguir la formación de gobierno. Rajoy llamó por teléfono al líder de Coalición Canaria, Fernando Clavijo, a quien emplazó a mantener una reunión el próximo martes en La Moncloa. Fuentes del partido señalaron que el proceso de conversaciones con los partidos se mantendrá con discreción, “sin prisa, sin pausa y sin espectáculo”. El jefe del Ejecutivo en funciones mantiene como prioridad un acuerdo con el PSOE. *EL MUNDO* destaca que la propuesta que hará Rajoy al líder socialista, Pedro Sánchez, si finalmente acepta el diálogo, será “generosa” y podría presentarse como un “gobierno de salvación nacional” capaz de acometer las grandes reformas pendientes.

Fernández Vara no descarta una “abstención mínima de última hora”

El presidente de Extremadura, el socialista Guillermo Fernández Vara, apostó ayer por “una abstención mínima de última hora” en la investidura de Mariano Rajoy. “No contemplo otra y cuando digo mínima digo la estrictamente imprescindible, porque a nosotros la gente nos ha mandado a la oposición, pero es que además debemos reconstruir un proyecto político”, dijo. No obstante, el PSOE descarta entrar en un gobierno con el PP. La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, se mostró contraria a una gran coalición e insistió en que los votos del PSOE “no pueden servir de muleta de Rajoy o de muleta de Iglesias”.

OPINIÓN

Rajoy prepara una oferta que Sánchez no debería rechazar (EL MUNDO)

El PSOE, obligado a negociar con Rajoy (ABC)

SUMARIO

NACIONAL

Ciudadanos plantea una moción de confianza en dos años y luego se retracta

Michelle Obama y la Reina Letizia presiden un acto a favor de la educación femenina

ECONOMÍA

La lista de morosos de Hacienda revela una deuda con el fisco de más de 15.700 millones

Hacienda registra dos sedes de Google en Madrid por presunta evasión fiscal

INTERNACIONAL

Boris Johnson renuncia a suceder a Cameron

OPINIÓN

Ciudadanos busca identidad (EL PAÍS)

Ciudadanos debe negociar con Rajoy o caerá en la irrelevancia (LA RAZÓN)

La UE enseña el camino a Cataluña al no negociar nada por separado con Escocia (ABC)

Reino Unido vive en la división y la incertidumbre (EL PAÍS)

La política británica, un drama de Shakespeare (EL MUNDO)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

RAJOY ABRE LA RONDA DE CONTACTOS CON COALICIÓN CANARIA Y SITÚA AL PSOE COMO OBJETIVO PREFERENTE

El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, comenzó ayer la ronda de contactos para conseguir la formación de gobierno. Rajoy llamó por teléfono al líder de Coalición Canaria, Fernando Clavijo, a quien emplazó a mantener una reunión el próximo martes en La Moncloa. Fuentes del partido señalaron que el proceso de conversaciones con los partidos se mantendrá con discreción, “sin prisa, sin pausa y sin espectáculo”. El jefe del Ejecutivo en funciones mantiene como prioridad un acuerdo con el PSOE. “Sin el PSOE no hay legislatura”, subrayaron desde La Moncloa. El vicesecretario de Organización del PP, **Fernando Martínez Maílo**, dijo que en este momento no contemplan otra opción que no sea un acuerdo con PSOE y Ciudadanos. “Creo que ese es el objetivo fundamental y vamos a ver qué dice el PSOE, que tiene reunión el día 9 de julio”, dijo en referencia a la fecha de la reunión del comité federal socialista

EL MUNDO destaca que la propuesta que hará Rajoy al líder socialista, Pedro Sánchez, si finalmente acepta el diálogo, será “generosa” y podría presentarse como un “gobierno de salvación nacional” capaz de acometer las grandes reformas pendientes. La oferta podría llegar a incluir la formación de un gobierno paritario en el que le propondría la vicepresidencia y la mitad de los ministerios.

LA RAZÓN considera que Rajoy ha iniciado la ronda de contactos con Coalición Canaria “a la espera de que el PSOE se aclare”. Para *LA VANGUARDIA*, Rajoy “deja tiempo al PSOE y abre el diálogo con otros grupos”. “Rajoy da aire a Sánchez al citar primero a los grupos pequeños”, titula *EL PERIÓDICO*.

En cuanto las negociaciones, el ministro de Justicia en funciones, **Rafael Catalá**, dijo que el PP está dispuesto a un “diálogo abierto” y “sin líneas rojas” que incluya “todo”. En una entrevista en *EL ECONOMISTA*, el vicesecretario de Acción Sectorial del PP, **Javier Maroto**, asegura que los populares se sentarán con PSOE y Ciudadanos “con un papel en blanco sin líneas rojas”.

Según *EL MUNDO*, el primer objetivo de un gobierno de coalición sería la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado para 2017. Asimismo, cabría una revisión de la reforma laboral y la reforma del sistema de financiación. *ABC* apunta que Rajoy no rechazará la formación de una ponencia en el Congreso para empezar a estudiar la reforma constitucional, y tampoco se cerrará a hablar sobre la reforma laboral y un pacto por la Educación. El diario señala que el PP aboga por una Mesa del Congreso plural y aunque reclamará la presidencia de la Cámara, si el PSOE propone a Patxi López esto no será un obstáculo. *LA RAZÓN* destaca que el PP no piensa renunciar a este puesto institucional porque lo avalan los resultados electorales obtenidos.



1 de julio de 2016

Por otro lado, además de la conversación telefónica entre Rajoy y Clavijo, la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, habló con el presidente del PNV, Andoni Ortuzar. El ministro de Sanidad en funciones, **Alfonso Alonso**, consideró “muy bueno” que se pueda llegar a algún acuerdo con el PNV para aportar “esa sensibilidad territorial”. **Koldo Mediavilla**, miembro de la dirección el PNV, respondió a Alonso que “puede esperar sentado una respuesta”.

EL PAÍS 19/EL MUNDO 1, 8, 9/ABC 2, 16, 17/LA VANGUARDIA 1, 15/EL PERIÓDICO 20/LA RAZÓN 1, 15/CINCO DÍAS 33/AGENCIAS

Fernández Vara no descarta una “abstención mínima de última hora”

El presidente de Extremadura, el socialista Guillermo Fernández Vara, apostó ayer por “una abstención mínima de última hora” en la investidura de Mariano Rajoy. “No contemplo otra y cuando digo mínima digo la estrictamente imprescindible, porque a nosotros la gente nos ha mandado a la oposición, pero es que además debemos reconstruir un proyecto político”, dijo en el programa *Espejo Público* de *Antena 3*. *LA RAZÓN* destaca que desde otros territorios como Andalucía sólo se prevé la tesis de la “abstención mínima” si Ciudadanos vota a favor de Rajoy y, en tal caso, sólo serían necesarias una decena de abstenciones socialistas.

No obstante, el PSOE descarta entrar en un gobierno con el PP, ya que, según fuentes socialistas citadas por *EL MUNDO*, las políticas de ambos partidos “son opuestas”. La presidenta de la Junta de Andalucía, **Susana Díaz**, se mostró contraria a una gran coalición e insistió en que los votos del PSOE “no pueden servir de muleta de Rajoy o de muleta de Iglesias”. Díaz dijo que Rajoy debe buscar “la mayoría de derechas que hay en el Congreso”. En su opinión, hay una “estrategia de Moncloa” para poner sobre el PSOE “su propia responsabilidad”.

En cualquier caso, la opción preferida por el PSOE, según *LA VANGUARDIA*, pasa por que el líder del PP consiga los respaldos necesarios para su investidura con Ciudadanos, PNV y CC, lo que requeriría sólo la abstención del diputado de Nueva Canarias.

Por su parte, el portavoz del Comité Electoral del PSOE, **Antonio Hernando**, dijo que le sorprende “la lentitud” con la que está actuando Mariano Rajoy para formar gobierno, y le exigió que “se dé más prisa” para no defraudar a los españoles que le votaron.

EL PAÍS 1, 19/EL MUNDO 12/LA VANGUARDIA 18/LA RAZÓN 1, 14/AGENCIAS

Ciudadanos plantea una moción de confianza en dos años y luego se retracta

El portavoz de Ciudadanos en el Congreso, **Juan Carlos Girauta**, planteó ayer la posibilidad de alcanzar un acuerdo para investir a un presidente del Gobierno “al menos” para media legislatura con el compromiso de una cuestión de confianza tras esos dos años. Horas después, el vicesecretario general de Ciudadanos, **José Manuel Villegas**, dijo que la posición del partido no es plantear eso como una condición, “ni siquiera como una posibilidad”. Según Villegas, Girauta se refería a “lo que podría pasar en caso de que el PSOE se abstuviera”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

Según *EL PAÍS*, la ejecutiva de Ciudadanos no tomará una decisión formal sobre su estrategia en la investidura de Mariano Rajoy hasta que el Rey le designe como candidato y el presidente en funciones acepte el encargo.

EL PAÍS 20/*EL MUNDO* 14/*ABC* 17/*LA VANGUARDIA* 16/*EL PERIÓDICO* 20/*LA RAZÓN* 16/*CINCO DÍAS* 33

Merkel urge a Rajoy a formar gobierno cuanto antes

La canciller alemana, Angela Merkel, mantuvo una conversación telefónica con el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, tras el 26-J para felicitarle por los resultados obtenidos en las elecciones y urgirle a que forme gobierno cuanto antes. Merkel argumentó que el contexto internacional y la salida del Reino Unido de la Unión Europea exigen la mayor estabilidad política.

EL MUNDO 1, 10

Iglesias reúne el sábado a los líderes territoriales de Podemos para analizar el 26-J

El secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, ha convocado para este sábado a los líderes autonómicos de su formación a una reunión en Madrid para analizar los resultados de las elecciones del 26-J. Según informaron a *Europa Press* fuentes de diferentes direcciones autonómicas, la reunión tendrá lugar en la sede del partido de la madrileña calle Princesa y en ella participará también el secretario de Organización, Pablo Echenique.

El sábado 9 de julio se celebrará el Consejo Ciudadano Estatal de Podemos, al que llegará un documento elaborado por Echenique con el fin de ayudar a la dirección nacional a identificar las posibles causas del fracaso electoral. Echenique ha pasado el documento a las agrupaciones locales para que analicen los factores que hayan podido influir en los resultados, como la alianza con IU, las negociaciones tras el 20-D o Venezuela.

EL PAÍS 20/*EL MUNDO* 14/*ABC* 18/*EL PERIÓDICO* 18, 19/*LA RAZÓN* 1, 17

MICHELLE OBAMA Y LA REINA LETIZIA PRESIDEN UNA ACTO A FAVOR DE LA EDUCACIÓN FEMENINA

La primera dama de EEUU, Michelle Obama, presentó ayer en Madrid la iniciativa *Let Girls Learn*, cuyo objetivo es ayudar a millones de chicas sin oportunidades de estudiar. Lo hizo acompañada de la Reina Letizia, de la que dijo que es “un modelo para España y para todo el mundo” y que piensa como ella sobre la educación de las jóvenes. Michelle Obama advirtió de que “las desigualdades de género no se limitan a los países en desarrollo”, y aunque admitió que las mujeres han avanzado mucho, esos cambios “no se han reflejado en la cultura”. En su discurso, Doña Letizia defendió el trabajo de la cooperación española para reforzar el papel de las mujeres en las sociedades en desarrollo.



1 de julio de 2016

Tras el acto, Michelle Obama se dirigió a La Zarzuela donde mantuvo una reunión con la Reina en la que hablaron sobre el proyecto impulsado por la primera dama estadounidense, y sobre las actividades sociales de las que se ocupa Doña Letizia.

EL PAÍS 1, 24/EL MUNDO 1, 27, 28/ABC 1, 46, 47/LA VANGUARDIA 1, 8 Vivir/EL PERIÓDICO 68/LA RAZÓN 1, 20

BORIS JOHNSON RENUNCIA A SUCEDER A CAMERON

El exalcalde de Londres Boris Johnson, abanderado de la salida del Reino Unido de la UE, decidió ayer no presentar su candidatura para sustituir a David Cameron como líder conservador y primer ministro británico. Tras defender en su discurso la necesidad de unir al país, Johnson dijo que, una vez que había consultado a sus colegas, llegó a la conclusión de que no era la persona adecuada para asumir la responsabilidad del Ejecutivo. La noticia se conoció después de que su compañero de campaña favor del *Brexit*, el ministro de Justicia, **Michael Gove**, anunciase, también por sorpresa, que entraba en la lucha por el liderazgo tory. Gove dijo que no apoyaba a Johnson porque había llegado a la conclusión de que “no aporta el liderazgo ni formará un equipo para la labor que hay por delante”.

Con la salida del exalcalde de Londres, la ministra de Interior, **Theresa May**, se sitúa como favorita para reemplazar a Cameron, una vez completada la elección interna entre los diputados, si bien la decisión final estará en manos de los afiliados de la formación el próximo mes de septiembre. May dijo ayer que el país necesita “un liderazgo fuerte” que les conduzca en “este periodo de incertidumbre económica y política y que negocie en los mejores términos posibles” cuando se marchen de la UE.

EL PAÍS 3/EL MUNDO 1, 22, 23/ABC 2, 32, 33/LA VANGUARDIA 1, 3, 4/EL PERIÓDICO 1, 12, 13/LA RAZÓN 24, 25/EL ECONOMISTA 35/AGENCIAS

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- El PSC plantea una consulta “a la canadiense” para Cataluña (*EL PAÍS 1, 17/LA VANGUARDIA 22/EL PERIÓDICO 22*)
- La CUP reclama una consulta unilateral sobre la secesión (*EL PAÍS 18/LA VANGUARDIA 21/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 1, 23*)
- Coalu aboga por un referéndum pactado para no “redoblar la frustración” en Cataluña (Agencias)
- Germà Gordó impulsa el regreso de CDC al soberanismo moderado (*EL MUNDO 16/ABC 18/EL PERIÓDICO 23*)
- García-Margallo celebra que el Constitucional respalde al Gobierno e impida a la Generalitat ejercer la política exterior (Agencias)

1 de julio de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- La jefa de la ONIF amenaza con querellas a quien cuestione su labor tras registrar la Guardia civil su vivienda (*EL MUNDO 18*) El marido de la jefa de la ONIF pudo colaborar en un delito fiscal (*ABC 24*)
- Una exabogada de Manos Limpias vincula al sindicato con Ausbanc (*EL PAÍS 24*) Negrete reconoció que presionó al BBVA por orden de Bernad (*ABC 22*) El expresidente de Novagalicia José María Castellano dice que Ausbanc les pidió 300.000 euros (*ABC 23*)
- Juicio oral contra 27 personas por la trama Gürtel en Boadilla del Monte (*ABC 28/LA RAZÓN 22*)
- La trama del AVE usó material de menor calidad para inflar sus beneficios (Agencias)
- La Fiscalía de la Audiencia Nacional pide archivar el informe sobre la financiación de Podemos (Agencias)
- Horrach cree que Fernández Díaz debía haber dimitido (*ABC 27*)
- Un juez obliga a un alcalde a retirar símbolos franquistas en Valladolid (*EL PAÍS 27*) La Diputación de Barcelona quita honores a Franco con apoyo del PP (*EL MUNDO 19*)
- Cerca de 100.000 españoles emigraron al extranjero en 2015 (Todos)

INTERNACIONAL

- Turquía cree que los autores del atentado eran yihadistas del Cáucaso y Asia Central. La cifra de muertos por el atentado asciende a 44 (Todos) El Gobierno de EEUU asegura que el atentado de Turquía tiene el “sello” del Estado Islámico (Agencias) El Consejo de Seguridad de la ONU condena el atentado (Agencias)
- Los talibanes matan a 38 personas en dos atentados en Kabul (*ABC 37/LA VANGUARDIA 8*)
- Mueren 250 yihadistas de Daesh cuando salían de Faluya (*ABC 37*)
- Putin dice que en Siria se libra la batalla crucial contra el terrorismo (Agencias)
- Un joven palestino asesina a una niña israelí a puñaladas (*ABC 37/LA VANGUARDIA 8*)
- Margallo reclama que el diálogo entre el Gobierno y la oposición en Venezuela no sea “una pérdida de tiempo” (Agencias)

OPINIÓN

RAJOY PREPARA UNA OFERTA QUE SÁNCHEZ NO DEBERÍA RECHAZAR

“La mayor urgencia que tiene España en estos momentos es la formación de un Gobierno con amplio respaldo parlamentario que emprenda las reformas que necesita el país para culminar su modernización y erradicar la corrupción y las malas prácticas en la Administración”. “Tras los resultados del 26-J, la búsqueda de ese Gobierno estable depende, en primer lugar, del PP, claro vencedor en las elecciones”. “El primer objetivo que se ha marcado el PP es ganar al PSOE para conformar con él un Gobierno de coalición”. “Esta iniciativa tiene todo el sentido, aunque ahora parezca una utopía. Pero el PP sabe que esto es prácticamente imposible si no hay una contrapartida importante”.

“El plan B en el caso de que el PSOE rechace el Gobierno conjunto pasa por conseguir acuerdos entre los dos partidos para emprender el nuevo rumbo que necesita el país”. “Los socialistas deben tener altura de miras para sentarse a negociar con el PP con la vista puesta en ese gran acuerdo para formar un Gobierno de concentración o, como mal menor, la firma de unos pactos de legislatura”. “Rajoy va a situar la pelota en el tejado de Sánchez y éste debe responder con sentido de Estado”.

EL MUNDO 3. Editorial

EL PSOE, OBLIGADO A NEGOCIAR CON RAJOY

“Las incipientes negociaciones de Rajoy para lograr ser investido presidente no empiezan por el mejor camino”. “Coalición Canaria pronostica que no habrá gobierno hasta octubre y que no será presidido por Rajoy”. “Ciudadanos dice en el mismo día una cosa y su contraria”. “El PNV rechazó ayer tajantemente cualquier pacto con el PP”. “Forjar una mayoría con otros partidos al margen del PSOE será extremadamente difícil”. “El PSOE sigue teniendo la llave. A Pedro Sánchez le quedan pocos refugios para demostrar sentido de la responsabilidad y criterio de Estado”.

“En este partido algunas voces empiezan a sugerir la solución de prestar con su abstención los apoyos imprescindibles para que la legislatura arranque con un gobierno”. “Rajoy confía en un acuerdo de altura política que permita impedir unas terceras elecciones, y así ofrecerá cesiones al PSOE. La prioridad para España es asegurar un gobierno y el PSOE debe asumirlo”. “Primero, por puro instinto de supervivencia frente a Podemos. Y segundo, porque está obligado a expresar una resignada lealtad al criterio mayoritario de las urnas”.

ABC 3. Editorial



1 de julio de 2016

CIUDADANOS BUSCA IDENTIDAD

“La apuesta por la regeneración de la vida pública y el veto a Mariano Rajoy han sido dos elementos centrales de los mensajes de Ciudadanos durante las campañas electorales”. “Sin embargo, los resultados del 26-J obligan a una redefinición de identidad”. “Lo indiscutible es que las urnas han otorgado al partido de Rivera un número de escaños y una posición en el sistema político que obligatoriamente le convierten en una fuerza bisagra de ámbito nacional, no en una alternativa de poder”.

“El líder de Ciudadanos fue valiente al pactar con el PSOE en al breve legislatura anterior, puesto que era la única opción de gobierno encima de la mesa”. “Tanto Ciudadanos como el PNV presionan al PSOE para que cargue con la tarea de facilitar la reelección de Rajoy”. “La estabilidad no vendrá del oportunismo. “El PP tiene que negociar propuestas políticas en serio y no limitarse a pedir adhesiones”. “En caso del partido de Rivera, prolongar la indefinición y las dudas puede restar valor a la marca Ciudadanos, porque el mayor desgaste vendrá de la marginalidad y la inacción”.

EL PAÍS 12. Editorial

CIUDADANOS DEBE NEGOCIAR CON RAJOY O CAERÁ EN LA IRRELEVANCIA

“Una parte del éxito de Ciudadanos ha venido dado por la excepcionalidad de la crisis vivida desde 2010, que ha pasado factura al partido gobernante, pero también es cierto que había conseguido llegar a un amplio sector de los votantes”. Las urnas del pasado 26 de junio han dado el apoyo mayoritario al PP y han castigado al resto de los partidos políticos, en mayor medida a PSOE y Ciudadanos, que han perdido 5 y 8 escaños, respectivamente”.

“Lo ideal es que Rajoy formase una gran coalición de grandes partidos constitucionalistas, que incluyera también a Ciudadanos, permitiendo abordar con garantías las grandes reformas que precisa el país. El Partido de Rivera está obligado a sentarse a negociar con el PP sin que ello signifique que tenga que aportar los escaños sin contrapartida. Pero mantener el rechazo a Rajoy”.

LA RAZÓN 3. Editorial

Es país para viejos (*EL MUNDO 2. Jorge Bustos*) “Si todavía no se explican en Podemos lo que ha pasado, que recurran a su serie de cabecera: lo nuevo sólo puede envejecer, mientras que lo que está muerto no puede morir. Y al final, Rajoy ha sido el más vivo”.

Podemos aún no puede (*ABC 13. Ignacio Camacho*) “Los inflamados seguidores de Podemos debería reflexionar sobre el intenso alivio social que ha provocado su fracaso”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LA UE ENSEÑA EL CAMINO A CATALUÑA AL NO NEGOCIAR NADA POR SEPARADO CON ESCOCIA

“Una de las consecuencias más graves del *Brexit* es la reactivación del independentismo escocés”. “Quien ahora ha decidido salir de la Unión es el Reino Unido”. “Lo que ha producido para los escoceses una especie de cambio sobrevenido en las condiciones de permanencia de Escocia en el país”. “El argumento de los escoceses tiene público. Se presentan como víctimas de la torpeza de Cameron y se da por bueno cualquier desastre que provenga de su irresponsable decisión de someter el *Brexit* a consulta”.

“España y Francia han acertado plenamente al oponerse a cualquier negociación o mera comunicación, entre la UE y Escocia para tratar la permanencia separada de esta región en el ámbito comunitario”. “Jugar a dividir el Reino Unido es una temeridad y cualquier acto de tolerancia con el separatismo escocés puede tener un efecto dominó inaceptable”. “El nacionalismo catalán ya ha visto en el *Brexit* la rendija por la que volver a colar la separación de Cataluña en la agenda europea”. “Su oportunismo no tiene límites ni escrúpulos. Tampoco sentido común”.

ABC 4. Editorial

EL ESPEJO DE ESCOCIA EN LA UE

“Una de las consecuencias del *Brexit* puede ser la celebración de un segundo referéndum sobre la independencia de Escocia si el Reino Unido y la UE no dan satisfacción al deseo escocés de permanecer en la UE”. “Estos movimientos han provocado reacciones inmediatas en los gobiernos español y catalán. Ambas precipitadas”. “Ni ‘la UE está cambiando rápidamente su discurso sobre Escocia’, como dijo el *president* Carles Puigdemont, ni puede Mariano Rajoy reaccionar con tanto nerviosismo como para afirmar que ‘si el Reino Unido se va de la UE, Escocia también se va’, e insinuar además que España vetaría la permanencia escocesa”.

“Las reacciones son extemporáneas, entre otras razones porque los casos de Escocia y Cataluña no son comparables. Una cosa es que una parte de un Estado que se va quiera seguir en la UE, y otra muy distinta que una parte quiera separarse, sin acuerdo, y permanecer en la Unión”. “Es evidente que la salida del Reino Unido trastoca la arquitectura comunitaria, pero el *Govern* haría bien en no hacerse excesivas ilusiones”.

EL PERIÓDICO 6. Editorial

Y de nuevo, Escocia (*LA VANGUARDIA 16. Enric Juliana*) “El *Brexit* es una mina; la independencia de Escocia adquiere glamur europeo”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

1 de julio de 2016

REINO UNIDO VIVE EN LA DIVISIÓN Y LA INCERTIDUMBRE

“La confusión y el caos en que se encuentra sumida la política interior británica apenas una semana después de la celebración del referéndum que aprobó la salida de Reino Unido de la UE es la constatación palpable de la ausencia de un proyecto mínimamente serio por parte de los defensores del *Brexit*”. “Acudir a las urnas para echarse en brazos de las consignas populistas tiene importantes consecuencias. Reino Unido se ha situado ante un panorama opuesto al de la Gran Bretaña feliz que prometían los profetas del *Brexit*”. “Cameron dimite”. “Corbyn se niega a dimitir”. “La libra se deprecia”. “Escocia amenaza con un nuevo referéndum”. “La UE demanda a Londres que se vaya”. “Hay ataques xenófobos”. “La irresponsabilidad de convocar un referéndum plantado de forma que su resultado impida cualquier margen de negociación con los demás socios ha traído una situación impensable hace unos meses”. “El resultado del *Brexit* es, pues, incertidumbre, confusión y división”

EL PAÍS 12. Editorial

LA POLÍTICA BRITÁNICA, UN DRAMA DE SHAKESPEARE

“En medio del profundo desconcierto en el que está sumido el Reino Unido desde el triunfo del *Brexit*, sus dirigentes parecen más que nunca personajes de las obras de Shakespeare. Traiciones, odios pasionales, envidias, ambiciones personales... todos los ingredientes están presentes en los episodios políticos de estos días”. “El propio Boris Johnson, que parecía el claro favorito para suceder a Cameron, al haber sido el máximo adalid de la campaña por el *Brexit* desde las filas tories, despierta muchos recelos entre sus correligionarios”. “Y ha arrojado la toalla a favor de su *número dos*, Gove, a quien muchos conservadores eurófobos votarían en lugar de a él”. “Por otro lado, en las filas laboristas, la resistencia de Corbyn a dimitir está resquebrajando al partido”.

EL MUNDO 3, Editorial

LA BATALLA ‘TORY’ POR EL PODER

“Cuando la expectación por el anunciado combate político para suceder a Cameron en el liderazgo del Partido Conservador británico había llegado a su punto culminante, el héroe del *Brexit*, Boris Johnson, a quien casi todas las quinielas daban como probable ganador, anunció que renunciaba a su candidatura”. “Un golpe de teatro fenomenal, probablemente el más sonado en la polémica trayectoria del exalcalde conservador de Londres”. “La batalla por la sucesión de Cameron al frente del partido y del Gobierno británico cobra así una nueva dimensión”. “Porque frente a Gove, que destacó en la campaña por la salida, estará la ministra de Interior, Theresa May, partidaria de la continuidad en la UE”. “El miedo sobrevenido por la victoria del *Brexit*, incluso entre una parte de los británicos que votaron a favor, puede actuar contra su candidatura y favorecer las posiciones más moderadas y realistas de su rival”.

LA VANGUARDIA 12. Editorial

Nadie es herido dos veces el mismo día (o sí) (*LA VANGUARDIA 2. Màrius Carol*) “Como el niño que jugando con el juego de química quema la casa, Johnson ha entendido que no se pueden hacer experimentos porque, si fallan, la política acaba saltando por los aires”.



Y ADEMÁS...

- **Objetivo: que cunda el buen ejemplo fiscal** (*CINCO DÍAS 16. Editorial*) “La lucha contra el fraude sigue siendo una de las grandes asignaturas pendientes de Hacienda, y toda iniciativa para luchar contra ella es bienvenida”.
- **Una medida de dudosa eficacia** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “El quién es quién de los morosos en España”. “Hacienda señaló ayer públicamente a aquellos que le deben al menos un millón de euros. La eficacia de la medida –el cobro de las deudas– está por ver que se cumpla”.
- **A la espera de que Google responda** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Esperemos que la compañía disipe las sospechas de ingeniería fiscal de ciertas empresas que responden financieramente fuera de nuestro país”.
- **Niñas reformas para ganar libertad** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) “Las alzas fiscales y la aún excesiva regulación generan perjuicios en el medio ambiente económico de muchos países”.
- **Tributación anómala que tiene que atajarse** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **Una táctica del BCE que avivará el mercado** (*EL ECONOMISTA 3, Suelto*)
- **Un acuerdo eficaz en las antiguas cajas** (*CINCO DÍAS 16. Editorial*)
- **Jerez, bajo la presión sindical** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) La alcaldesa de Jerez, Mamen Sánchez, denunció ayer la presión que ejercen desde hace lustros los sindicatos sobre los concejales del Ayuntamiento
- **Un mundo más justo exige educación e igualdad** (*LA RAZÓN 3. Editorial*) Michelle Obama y la reina Doña Letizia en Madrid. “Una sociedad coja en igualdad y pobre en educación está muy lejos de representar el ideal al que un Estado civilizado debe aspirar”.
- **Barcelona, asfixiada por el ‘top manta’** (*LA VANGUARDIA 24. Editorial*)
- **BCN World, del colosalismo a la racionalidad** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ECONOMÍA

LA LISTA DE MOROSOS DE HACIENDA REVELA UNA DEUDA CON EL FISCO DE MÁS DE 15.700 MILLONES



El Ministerio de Hacienda publicó ayer la lista actualizada de contribuyentes que deben más de un millón de euros a la Agencia Tributaria y cuya deuda global asciende a más de 15.700 millones de euros, un 0,7% más que en julio de 2015, fecha de la primera lista de morosos hecha pública. La cifra total de deudores es de 4.768, de los cuales 4.432 son empresas y 336 personas físicas. Desde la publicación de la primera lista 333 morosos cancelaron total o parcialmente su deuda o consiguieron un aplazamiento o suspensión de la misma y hay 246 nombres nuevos. En el cómputo total más de 1.500 deudores saldaron total o parcialmente sus cuentas pendientes entre el 31 de julio y el 31 de diciembre de 2015, por un importe de 312 millones de euros.

Los diarios destacan que las constructoras deben más de 6.200 millones, equivalentes a un 40% de la deuda total. Royal Urbis y Nozar son las que más dinero deben: 368,6 millones y 203 millones, respectivamente, y se incorpora al tercer puesto la firma Oceanus Maritime, con 189 millones. Sacyr ocupa el cuarto puesto, con una deuda de 116,1 millones. Nada más publicarse la lista, la inmobiliaria emitió una nota en la que aclaró que esa cantidad corresponde al impuesto por la venta de la filial de patrimonio Testa, exenta de tributación, tal y como reconoció Hacienda, aunque en fecha posterior a la elaboración del listado.

Clubes de fútbol y baloncesto y deportistas es otro de los colectivos que más deudas acumula, con un total de 160 millones. Entre los clubes encabeza la lista el Recreativo de Huelva, que debe 13,5 millones, y figuran también la Unión Deportiva Salamanca, la Unión Deportiva Lleida, el Rácing de Santander, el Real Murcia, el Elche, el Albacete o el Xerez. Entre los deportistas se mantiene en la lista el motociclista Dani Pedrosa (7,9 millones) y aparece por primera vez el exjugador del FC Barcelona Dani Alves, que debe 1,3 millones. También figuran Gabi Milito o el expresidente del Real Madrid Lorenzo Sanz.

Entre los particulares encabeza la lista Agapito García Sánchez, que debe 19 millones tras haber saldado ya cerca de siete. Mario Conde ocupa el puesto número cuatro y no ha saldado ni un euro de los 9,9 millones que debe.

Por último, administraciones y empresas públicas deben 60 millones. Encabeza la lista el Servicio Murciano de Salud, que adeuda 26,7 millones; seguido de la Comunidad Autónoma de Murcia, que debe 22,1 millones. Asimismo figuran la Universidad de Zaragoza, la Empresa Municipal de gestión inmobiliaria de Alcorcón, el Hospital General de Cataluña y la Radio Televisión Valenciana (Canal Nou).

EL PAÍS 42/EL MUNDO 1,32,33/ABC 40,41/LA VANGUARDIA 1,59/EL PERIÓDICO 1,26,27/LA RAZÓN 1,28,29/CINCO DÍAS 1,28,29/EL ECONOMISTA 1,8

1 de julio de 2016

HACIENDA REGISTRA DOS SEDES DE GOOGLE EN MADRID POR PRESUNTA EVASIÓN FISCAL

Agentes de la Agencia Tributaria registraron ayer las dos sedes que Google tiene en Madrid (una en Torre Picasso y el Campus Google, a orillas del Manzanares) para investigar un posible caso de fraude y evasión fiscal.

Un portavoz de la compañía aseguró que cumple con la legislación fiscal en España, “al igual que en todos los países en los que operamos”, añadió. “Estamos cooperando con las autoridades en España para responder a todas sus preguntas, como siempre”, explicó.

En los últimos ejercicios la facturación de la filial española de Google, cuya cuota de mercado en nuestro país es del 95%, era sospechosamente escasa (apenas 38,3 millones en 2011 y un total de 213 millones desde 2010), por lo que en 2014 Hacienda abrió varias inspecciones correspondientes a los ejercicios desde 2008. En los últimos cinco años sólo ha abonado 5,7 millones por el impuesto de sociedades y hasta 2011 apenas pagaba 275.000 euros en impuestos porque declaraba pérdidas contables. La propia compañía reconoció que desviaba la facturación a su matriz europea en Irlanda, donde tributa menos. Fuentes de Google señalaron que los registros de ayer no están relacionados con estas inspecciones, que ya fueron archivadas.

EL PAÍS 1,41/EL MUNDO 1,34/ABC 2,42/LA VANGUARDIA 1,57/EL PERIÓDICO 27/LA RAZÓN 30/CINCO DÍAS 29/EL ECONOMISTA 1,5,6,

S&P REBAJA LA NOTA DE LA DEUDA DE LA UE POR EL BREXIT

La agencia de calificación crediticia Standard&Poor’s ha rebajado un escalón la nota de la deuda a largo plazo de la Unión Europea, desde AA+ a AA, tras el triunfo del *Brexit* en el referéndum del Reino Unido. La agencia mantiene la “perspectiva estable” al considerar que el resto de miembros de la UE mantendrán sus compromisos con el presupuesto comunitario aunque el Reino Unido se marche.

Según S&P, la decisión de los británicos reduce la flexibilidad fiscal, debilita la cohesión política de la UE y obligará a difíciles negociaciones sobre el próximo presupuesto para el periodo 2021-2027. Además, las previsiones de ingresos y la planificación de capital a largo plazo estarán sometidas a una mayor incertidumbre.

Por su parte, el portavoz del Fondo Monetario Internacional (FMI), **Gerry Rice**, dijo ayer que el *Brexit* “ha creado una incertidumbre significativa para la economía global que creemos que va a enfriar el crecimiento mundial” y pidió “acciones decisivas” para mitigar sus efectos. Apremió a las autoridades británicas y europeas a desarrollar la separación lo antes posible, aunque recordó que lo importante es la solidez del proceso.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía

1 de julio de 2016

El gobernador del Banco de Inglaterra, **Mark Carney**, reconoció que “las perspectivas económicas se han deteriorado y es probable que se requiera una cierta relajación de la política monetaria durante el verano” para alentar la economía. Los inversores esperan que el banco deje a cero los tipos de interés este verano desde el 0,5% que mantiene actualmente, indican los diarios.

EL PAÍS 4/EL MUNDO 35/ABC 43/LA VANGUARDIA 61/EL PERIÓDICO 14/LA RAZÓN 1,25/CINCO DÍAS 20/EL ECONOMISTA 34/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- La Comisión mantiene su veredicto negativo sobre el déficit pese al *brexit* y abrirá el procedimiento sancionador contra España el martes (EL ECONOMISTA 34)
- Joan Rosell: “Estamos abiertos a negociar un aumento del salario mínimo” (EL ECONOMISTA 1,29)
- La subida de impuestos de Rajoy le cuesta a España dos puestos en libertad económica (EL ECONOMISTA 1,30,31)
- El consejo de CaixaBank ratifica el relevo en la presidencia con el nombramiento de Jordi Gual (TODOS)
- Las eléctricas ven insuficiente la revisión del recibo que prevé Guindos (CINCO DÍAS 3)
- Las antiguas cajas pactan un alza salarial del 2,25% hasta 2018 (CINCO DÍAS 1,19)
- La juez imputa a 23 exconsejeros de Bancaja por apropiación indebida (EL PAÍS 42/CINCO DÍAS 21/EL ECONOMISTA 16)
- Abengoa, *hedge funds* y los bancos llegan a un principio de acuerdo de reestructuración y establecen las nuevas necesidades de liquidez en 1.200 millones (EL PAÍS 43/CINCO DÍAS 5/ EL ECONOMISTA 14)
- Álvaro Senador-Gómez dirigirá el AVE a La Meca (CINCO DÍAS 6)
- Treball multa con 5,7 millones a las subcontratas de Telefónica por contratos irregulares de 290 trabajadores (LA VANGUARDIA 62/EL ECONOMISTA 6)
- La deuda pública y privada de España con el exterior alcanza el 90,8% del PIB, 989.800 millones de euros (CINCO DÍAS 31)
- La banca paga seis veces menos por los depósitos que antes de la crisis (EL ECONOMISTA 17)
- Los diez mayores laboratorios pagan 205 millones a médicos y organizaciones (CINCO DÍAS 4/ EL ECONOMISTA 1,19)
- El abogado de la UE ve ilegal el fin de la CMT y la CNE y el cese de sus consejeros (CINCO DÍAS 1,6/ EL ECONOMISTA 10)
- Deloitte excluyó de sus cuentas una sanción de 12,3 millones (EL PAÍS 43)
- Más de 25 millones de turistas llegaron a España hasta mayo (ABC 44)
- El FMI dice que Deutsche Bank es el gran banco con más riesgo (CINCO DÍAS 21/EL ECONOMISTA 19)
- El BCE estudia primar la compra de bonos de los países periféricos. El bono español a 10 años, a las puertas de mínimos históricos al bajar a 1,16%. La prima de riesgo baja nueve puntos, hasta los 129 (EL ECONOMISTA 1,23,24)

1 de julio de 2016

- El euribor se hunde al -0,028% y encadena 5 meses en negativo (*ABC 42*)
- El mes de junio ahonda en las pérdidas del Ibex, que cae un 14,5% en el año. Ayer avanzó un 0,72%, hasta 8.163,30 puntos (*CINCO DÍAS 22/EL ECONOMISTA 25*)
- El crudo *Brent* baja un 1,23% y cierra en 49,68 dólares. El petróleo de Texas cae un 3,10% y cierra en 48,33 dólares (*AGENCIAS*)
- Wall Street cierra al alza. El Dow Jones de Industriales avanzó un 1,33%, hasta los 17.929,99 puntos. El selectivo S&P 500 subió un 1,36%, hasta 2.098,85 puntos y el Nasdaq un 1,33%, hasta 4.842,67 puntos (*AGENCIAS*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía